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Fédération Nationale des Pompiers  
du Grand-Duché de Luxembourg 

 

Zentralvorstand vom 25.05.2023 
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr in Niederfeulen 
Sitzungsende: 21:00 Uhr 

Vorstand Name Anwesend 
Präsident MAMER Marc EX 
Vizepräsident MANNES Christophe X 
Vizepräsident GRISIUS Nico X 
Vizepräsident COLLING Jean EX 
Vizepräsident SCHWARTZ Const X 
Generalsekretär HEILES Serge EX 
Generalkassierer MARSON Claude EX 

 

Delegierter Name Anwesend Ersatz Anwesend 
Norden vakant  MELKERT Jos X 

Osten PEREIRA Alex EX DALHEM Reinhold EX 

Zentrum GROHMANN Alain X EVERAD Marc  

Süden MAHE Bryan EX PAULUS Joé EX 

GIS vakant  vakant  

JFA HERMES Frank X HERSCHBACH Sam  

Veteranen THOLL Jos X -  

1) Begrüßung durch den Präsidenten 

Const Schwartz vertritt als dienstältester Vizepräsident den Präsidenten Marc Mamer, er begrüßt 
die Vertreter des Zentralvorstandes zur Sitzung des Monats Mai.  

2) Präsenz der Mitglieder des Zentralvorstands 

Der vorgenommene Namensaufruf ergibt die Präsenz von 7 Mitgliedern, womit die Versammlung 
stimmberechtigt ist. Marc Mamer, Jean Colling, Serge Heiles, Claude Marson, die Vertreter der 
Region Süden und der Region Osten fehlen entschuldigt. 

3) Schriftwechsel 

Das Sekretariat informiert, dass keine wichtige Korrespondenz eingegangen ist.  

4) Bericht der Jugendfeuerwehr 

Frank Hermes informiert, dass man vor der Sitzung des Zentralvorstands eine Versammlung mit 
Paul Schroeder, Alain Di Genova und Pierre Lux abgehalten hat, um über den Standort von 
Niederfeulen zu diskutieren. Es wurde festgehalten, dass der CGDIS das frühere Schulgebäude 
dem  Feuerwehrverband zur Verfügung stellen wird. Wenn in naher Zukunft das angrenzende Haus 
mit Garage frei wird, soll dieses auch dazu kommen. 

Im Moment gehört das Gebäude noch der Verwaltung für öffentliche Gebäude, es muss abgeklärt 
werden ob die FNP das Gebäude von ihnen übernimmt oder ob man eine Konvention mit dem 
CGDIS eingehen wird. 

Am 7. Juni werden Pierre Lux, Frank Hermes und Patrick Muller sich noch einmal vor Ort treffen 
um die Situation abzuklären und mögliche Lösungen zu finden. 

 



ZV 25. Mai 2023 (definitiver Bericht) Seite 2 von 3 

Man hat gefragt ob die Möglichkeit besteht, allen Mitgliedern des Exekutiven Rates und des 
Präsidiums der Jugend eine Galauniform zur Verfügung zu stellen damit sie ihre repräsentativen 
Aufgaben angemessen erfüllen können.  

In diesem Sinne müsste zuerst in diesem Sinne das Uniformierungsreglement des CGDIS 
abgeändert werden, die Vertreter des CGDIS wollten sich zu diesem Thema nicht klar festlegen, 
schließlich möchte man ungewollte Diskussionen vermeiden.  

Ein weiteres Thema war die Vorschrift, dass Jugendfeuerwehrleute in der Gemeinde eintreten 
müssen in der sie wohnhaft sind. Frank Hermes findet, dass dies bei aktiven Mitgliedern durchaus 
Sinn macht, man bei der Jugend jedoch Ausnahmen machen soll. Das Wichtigste ist für ihn, dass 
man die Jugend an den CGDIS bindet und man den Wünschen der Eltern Folge leisten sollte. 

Man wird zu diesem Thema zu einem späteren Zeitpunkt bei Tom Barnig vorstellig werden um 
darüber zu diskutieren. 

5) Bericht der Veteranen 

Nico Grisius informiert, dass bereits 110 Anmeldungen für die „Journée“ am 20. Juli 2023 
eingegangen sind. 

6) Workshops Reform 

Es wurden bereits 3 Berichte fertiggestellt, alle weiteren Berichte sind noch in Bearbeitung. 

Const Schwartz hofft, dass bis Anfang Juni die restlichen Berichte folgen werden. Er rät den 
Kollegen die den Vorsitz über einen Workshop hatten sich noch vor den Sommerferien mit den 
Teilnehmern zu treffen um an den Reformplänen weiterzuarbeiten. 

Man wird in der nächsten Sitzung des Zentralvorstands eine Analyse der Berichte machen. 

Die Mitglieder der Workshops sollen sich schnellstmöglich, am besten noch vor den Sommerferien, 
treffen um an der Reform weiterzuarbeiten. 

7) Berichte des Exekutiven Rates 

a) Rückblick Kongress 

Const Schwartz bedankt sich bei allen die geholfen haben den Kongress zu einem Erfolg zu 
machen. Die Organisation verlief reibungslos. 

Jos Tholl bemängelt, dass man den Kongress hätte anders nennen sollen, schließlich war es mehr 
eine Arbeitssitzung. Er hätte sich auch eine Aufgabenverteilung in der Kongresskommission 
gewünscht, das Sekretariat war an diesem Tag ein wenig überfordert. 

Frank Hermes bemängelt, dass der Jugendausschuss am Anfang keine Einladung erhalten hat, 
dies wurde aber später nachgeholt. 

b) Rückblick Generalversammlung 

Nico Grisius hat ein paar Bemerkungen, der JFA Ausschuss wünscht sich, dass in Zukunft beide 
Vorstände in der Organisation involviert sind. Auch die Einladungen an die Gäste der 
Jugendfeuerwehr sollen über das Sekretariat laufen. Dann wurde noch bemängelt, dass es nach 
der Versammlung nicht mal ein Brötchen zu essen gab. 

8) Berichte und Fragen der Delegierten 

Region Zentrum 

Alain Grohmann informiert den Zentralvorstand über ein paar Probleme mit dem „service médical“ 
die ihm mitgeteilt wurden. 

Ihm wurde auch mitgeteilt, dass einige CIS/Amicallen sich wünschen würden, das Wappen ihres 
CIS auf der Uniform tragen zu dürfen. 
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9) Verschiedenes 

Verdienstkreuze 

Der Zentralvorstand bestätigt die Liste der Empfänger. Das Sekretariat informiert, dass die 
Medaillen zum 10. Juni abholbereit sein werden. 

Wettbewerbe 

Nico Grisius informiert, dass die Mannschaft der Region Süden am Kuppelcup in Saarbrücken 
teilgenommen hat. Die Wettbewerbskommission wird auch beim Zentralvorstand vorstellig werden 
da 8 neue Saugschläuche beim CGDIS angefragt werden müssen. 

Generalversammlung Mutualität 

Nico Grisius und Const Schwartz nahmen an der Generalversammlung der Mutualität in Mersch 
teil. 

Nico Grisius ersetzt Const Schwartz als neuer Vertreter des Landesfeuerwehrverbands im 
Vorstand. 

 


